



Poder Judicial de la Ciudad de Buenos Aires
Consejo de la Magistratura

“2024 – Año del 30° Aniversario de la autonomía de la Ciudad de Buenos Aires”

Ciudad de Buenos Aires, 24 de junio de 2024

Observatorio de Políticas Penitenciarias y Derechos Humanos

INFORME:

19.06.2024 | Visita al Centro de Monitoreo Urbano (CMU)

El miércoles 19 de junio, el Observatorio de Políticas Penitenciarias y DDHH visitó las instalaciones del Centro de Monitoreo Urbano de la Policía de la Ciudad para conocer cómo se monitorean las tobilleras y botones antipánico para víctimas de violencia de género.

El equipo del Observatorio, encabezado por su Directora, Anabella Hers Cabral, junto a la Consejera Lorena Clienti, fue recibido por Mariana Di Palma, Directora General de Políticas de Género, el Comisario José Marcelo Vorpapel de la División Sensores Tecnológicos, Luján Jiménez de Supervisión del Programa de Tobilleras Duales, María José Traversaro coordinadora del Programa de Arrestos Domiciliarios y Vigilancia Ambulatoria y Alan Mouriño supervisor del Programa Dispositivos de Pánico.

En la Ciudad de Buenos Aires, actualmente hay alrededor de 21.000 botones de pánico activos entregados a las víctimas de violencia de género con domicilio asiduo en CABA. De los cuales, aproximadamente, 15.000 son Apps, un sistema que al reemplazar el botón físico, evita las alertas por accidente y accionamientos involuntarios, mejorando el funcionamiento.

Para los casi 200 casos duales, el sistema de botón y tobillera conecta a la víctima y su victimario. Un corte en la señal, el acercamiento del rastreador, la falta de energía o de reporte, activan una serie de alertas que se traducen en traslados diarios de policías hacia víctimas con un promedio de arribo de entre 5 y 7 minutos.

Por otra parte, respecto a los casi 300 arrestos domiciliarios en la Ciudad de Buenos Aires dispuestos exclusivamente por el Fuero Penal, Contravencional y de Faltas de CABA, la normativa vigente tiene un protocolo de arresto y vigilancia que se basa en el uso de una tobillera y un aparato de control de arresto.

En Latinoamérica somos pioneros con Montevideo- Uruguay en la aplicación de tobilleras. A nivel nacional, la Ciudad de Buenos Aires, es la que mayor recursos tiene respecto a los dispositivos para casos de violencia de género.

Se proyectó un video explicativo del funcionamiento completo del Sistema integral de Seguridad para violencia de género. Se realizó una demostración del funcionamiento de los equipos y App de pánico.

Nos parece muy importante articular las políticas judiciales con las políticas públicas. La charla fue muy fructífera para tender vínculos en acciones conjuntas. Por el caso de roturas de equipos intencionales donde la justicia podría actuar, lo que nos cuentan nos sirve para mejorar. Escuchar las necesidades del día a día nos da herramientas para poder operar y lograr mejor justicia.

SECCIÓN DISPOSITIVOS ANTIPANICO

DISPOSITIVOS ACTIVOS

21251

BOTONES

6269



APPS

14982



SECCIÓN PULSERAS Y TOBILLERAS

Modalidades

Violencia de Género



ZONA FIJA

- zona de exclusión
- zona de inclusión.

ZONA MÓVIL

- zona restringida

Casos Activos
192

Vigilancia Ambulatoria



ZONA FIJA

- zona de exclusión
- zona de inclusión

Casos Activos
155
Personas monitoreadas
649

Arresto Domiciliario



Casos Activos
110